

DIMANCHE 3 SEPTEMBRE 2006 - 248, AV. ROGER-SALENGRO, 13902 MARSEILLE CEDEX 20 - TÉL 04.91.84.45.45 - FAX 04.91.84.49.95 - WEB <http://www.laprovidence-presse.fr>

## ■ ENVIRONNEMENT ■

# École d'été sur les écosystèmes menacés



A Peyresq les étudiants écoutent les cours de scientifiques renommés.

Photo NM

L'institut de recherche de Postdam sur les effets du changement climatique organise jusqu'au 8 septembre à Peyresq, une école d'été internationale sur la biodiversité.

Au cours de leurs futures carrières professionnelles, les jeunes scientifiques participant à cette école d'été seront plus aptes à mieux comprendre les services fournis par les écosystèmes et à intégrer ces connaissances, soit dans leurs recherches sur la biodiversité, soit pour la gestion des réserves naturelles. L'école d'été est financée par ALTER-Net, un réseau d'excellence de l'UE pour intégrer la recherche sur la biodiversité, évaluer les changements intervenant dans les écosystèmes et les prédir. Ces études doivent permettre de développer une gestion durable pour les écosystèmes européens.

Jamais auparavant la biodiversité des écosystème n'avait été

aussi menacée qu'aujourd'hui du fait du changement d'utilisation des terres, de la pollution, du réchauffement climatique et de l'invasion d'espèces étrangères. Les écosystèmes dont la diversité des espèces diminue auront un impact sur notre mode de vie future et même sur la survie humaine. De nombreuses informations sur l'impact des différents facteurs mentionés ci-dessus existent, mais elles sont si dispersées que la synthèse des connaissances nécessaire à la résolution des questions à l'échelle européenne est difficile.

### 36 étudiants diplômés

Dans le petit village pittoresque de Peyresq et dans une ambiance "relax", des scientifiques de renommée internationale présenteront aux 36 étudiants diplômés et jeune scientifiques venus d'Europe, d'Australie, et d'Asie, les derniers développements scientifiques concernant les pro-

cessus écologiques et l'élaboration de scénarios futurs.

L'esprit d'humanisme et d'échange cultivé par la Fondation Peyresq Foyer d'Humanisme crée l'atmosphère nécessaire. Les étudiants mettront immédiatement en pratique ce qu'ils ont appris aux cours de travaux dirigés par des moniteurs portant sur des études de cas intégrant des aspects sociaux, éthiques et politiques.

Une excursion illustrera le changement de l'utilisation des terres en Haute Provence. Comme sur le plateau de Valensole où la lavande a été recemment remplacée par des plantations de chênes pour la trufficulture. Les habitants déplacés de Les Salles sur Verdon expliqueront l'histoire de leur village inondé par le barrage de St Croix. Une visite des gorges du Verdon et une discussion avec des responsables du parc régional complétera l'excursion.